
 
MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO  

CÂMARA SETORIAL DA CADEIA PRODUTIVA MILHO E SORGO 

   

MEMÓRIA DA 38ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

  

DATA: 10 de novembro de 2021 

HORÁRIO: 14:00 às 12:00h 

LOCAL:  Virtual  

Link Principal: https://cutt.ly/7TrIFsI 

Link Alternativo: https://teams.microsoft.com/l/meetup-

join/19%3ameeting_ZDI2Zjg5YWItYTliOC00OTRjLTk3NTYtOGQxMWFhZDk1NjE

x%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22c0954bba-1621-45e6-9afb-

7767736076c9%22%2c%22Oid%22%3a%2207d6e63c-c21a-4d08-8b29-

4275e972e11b%22%7d 

 

PAUTA DA REUNIÃO 

 

1 - Abertura pelo presidente; 

2 - Informações da Secretaria da Câmara;  

a) Sugestão de datas para do ano de 2022 

07/04 – Quinta-feira 

20/07 – Quarta-feira 

10/11 – Quinta-feira 

b) Sucessão/Recondução da Presidência da Câmara; 

3 - Conjuntura da CONAB - Estoque e Consumo - Fernando Gomes Mota;; 

4 - Inovação Tecnológica para o mercado de sementes de milho para o Brasil – 

Frederico o M Durães e Maria Marta Pastina - Embrapa Milho e Sorgo – 20 min; 

5 - Apresentação sobre cigarrinha do milho - Croplife; 

6 - Discussão sobre a escassez de insumos da Cadeia do milho - Glauber Silveira 

ABRAMILHO; 

7 - Assuntos Gerais; 

8 - Encerramento.  

  

 

OBSERVAÇÕES: 

 

A 38ª Reunião Ordinária da CS da Cadeia Produtiva do milho e Sorgo, foi realizada em 

10 de novembro de 2021 por videoconferência. O presidente Sr. Sergio Bortolozzo deu 

as boas-vindas aos presentes e falou da presença do excelentíssimo sr. Alisson Paulinelli, 

nosso eterno ministro da agricultura, representando a ABRAMILHO, de quem temos o 

maior prazer em receber. O ministro com seu bom humor, dirigindo aos presentes brincou 

que. Dando prosseguimento foi dada a palavra ao sr. Leandro, secretário da câmara para 

os avisos e informações, agradeceu a presença do ministro Alisson Paulinelli, e que não 

poderia acompanhar toda a reunião por estar com sua esposa no hospital. Continuando o 

secretário sugestão para as datas das reuniões do ano 2022: 07/04 (quinta feira), 20/07 

(quarta-feira) e 10/11 (quinta feira), mesmo com a volta das reuniões presenciais,  
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poderiam ser de forma híbrida, conforme já tem acontecido e o alto o comparecimento, 

tendo sido as datas homologadas por todos os presentes, não obstante possam  ser 

alteradas  e até acrescentadas reuniões extraordinárias. O presidente elogiou a boa vontade 

e o desprendimento do secretário dizendo que se todos fizessem como ele, o Brasil estaria 

em situação bem melhor. Continuando o secretario agradeceu a presença do 

Fernando/Conab, que está substituindo o Thomé que nos acompanhou por muito tempo 

agradecendo a apresentação que ele irá fazer. Falou sobre a necessidade de que aquela 

entidade que porventura tenha trocado alguns de seus membros, titular ou suplente, 

atualizar até o início de dezembro, para publicação na nova portaria. O Coordenador sr. 

Helinton Rocha, falou sobre a preparação para a III Conferência das Câmaras para 

dezembro, aguardando apenas uma vaga na agenda da ministra para acertar a data. O 

coordenador disse sobre a nova governança para os planos e agendas estratégicas da 

câmara, que interessar mudar sua agenda estratégia, estamos a disposição para que haja 

mais agilidade em suas propostas. Passado a letra b do item 2, o secretário explicou sobre 

o Art. 16 do regimento, onde será feita a recondução ou sucessão do presidente e que não 

seria votação e sim indicação da câmara, mas quem escolheria seria a ministra. Perguntou 

ao sr. Sergio se ele gostaria de continuar e em segundo se haveria alguma entidade que se 

manifestasse. O sr. Sergio Bortolozzo, atual presidente, disse que gostaria de continuar 

se fosse do agrado e anuência das entidades que compõem a câmara. Que como 

representante da Abramilho que tem trabalhado no sentido de agrupar e para o 

desenvolvimento da cadeia. Manifestaram-se a favor da continuidade, ratificando o apoio, 

os representantes: Marcelo Osório e Ricardo Santim /ABPA, Maria Marta – Embrapa, 

Sergio/ANEC, Glauber/ Aprosoja-Mt, Carlos Vacarro/Acebra, e todas as entidades 

presentes. Respondendo ao secretário a respeito, foi reconduzido ao cargo de presidente 

da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de Milho e Sorgo para o período de janeiro de 

2022 até janeiro de 2024 o sr. Sergio Bortolozzo, que agradeceu as palavras de todos e o 

incentivo e confiança de todos. Seguindo foi dado a palavra ao sr. Fernando Gomes Motta 

/ Conab, que fez apresentação sobre a Conjuntura do Milho – Estoque e Consumo. Cuja 

apresentação estará à disposição de todos e poderá ser encaminhado a quem assim o 

desejar, bastando que solicitem a CGAC. Ao término da apresentação deu espaço para 

perguntas tendo o sr. Glauber, Ricardo Santin, Sergio Mendes e outros, questionado sobre 

o número para exportação. O que causou grande discussão, havendo afirmação que as 

vendas antecipadas trazem um complicador, sendo que este ano foi complicado. Houve 

reclamação sobre dados exatos. Foi então solicitado pelo presidente sr. Sergio Bortolozo 

que se fizesse um encaminhamento sobre a Revisão de Estoque, retomado dos 

estoques pela Conab, que o sr, Fernando G Motta/Conab prometeu que veria a 

respeito.  O coordenador Helinton Rocha solicitou ao consultor técnico da câmara que 

contribuísse com elaboração deste documento e solicitou mais duas entidades, para que 

se assente argumentos bem colocados e o impacto orçamentário.  O presidente relatou 

que entrará em contato com a área técnica, com a ABPA, ANEC, Abramilho para verificar 

a melhor forma de construir o documento, para que o MAPA fique bem embasado com o 

pleito. Comprometeu que passaria para a Secretaria da Câmara, sugeriu-se que ficasse 

centralizado no consultor técnico da Câmara sr.  Daniel Felipe Marra Rosa. No item 4 - 

Inovação Tecnológica para o mercado de sementes de milho para o Brasil – Apresentação 

da senhora Maria Marta Pastina – Embrapa Milho. Ao término deu a palavra para alguns 

questionamentos tendo o sr. Glauber parabenizado pela apresentação e dito que os 

produtores têm uma expectativa muito grande a respeito de stress hídrico, teor nutricional, 

questão do amido e óleo, (para o etanol é importante) no que a Maria Marta respondeu 

estar no radar da Embrapa. O presidente agradeceu a apresentação e solicitou nova 

apresentação destacando os pleitos (nutricional, resistência ao stress hídrico e 

inoculantes de nitrogênio). Depois de solicitar a Embrapa, encaminhar a ministra uma 



correspondência á respeito. Sr. Helinton Rocha perguntou se a CNTBIO autorizaria o 

plantio, se houve defesa. O presidente respondeu que sim, e que tem o Parecer Técnico, 

que é   importante para a manifestação do MAPA. Que é necessário identificar o processo 

na CNTBIO e se houver a identificação destes alvos, fazer. Com a palavra a Maria Marta 

falou sobre o déficit hídrico e o efeito para insumos inoculantes para nitrogênio que será 

em breve um lançamento. Item 5 - Apresentação sobre a cigarrinha do milho pela 

CROPLIFE, com a palavra o sr. Paulo Campante - Diretor da Área de Germoplasma, fez 

uma apresentação: Manejo de Risco dos enfezamentos e manejo integrado da cigarrinha-

do-milho que será disponível aos membros. O sr. Helinton Rocha agradeceu e todos 

elogiaram o projeto, quando o sr. Paulo disse que realmente era um grande projeto, que 

estavam colocando muito recurso e que gostariam de contar com o MAPA e as entidades 

presentes na câmara. O presidente relatou que existe a grande necessidade de evolução e 

esforço na produção. Usando da palavra convidou a CROPLIFE para fazer parte da 

câmara, no que o representante agradeceu e disse que levaria o convite à diretoria para os 

trâmites. Item 6 - Discussão sobre a escassez de insumos da Cadeia do milho, com a 

palavra Glauber Silveira da ABRAMILHO, que relatou de dois produtos novos que são 

importantes e estão a espera para aprovação. Moléculas novas e mais eficientes no 

controle da cigarrinha do milho. Sobre a Conab tem acompanhando o   custo de produção 

e insumos, levantamento destes dados, quanto foi comercializado, seja foi entregue. Sobre 

o glifosato, problemas que vem da china e estados Unidos e a especulação. Importante 

ficar atento. No caso do milho é o fertilizante que podemos pautar para a próxima reunião 

ou em uma extraordinária. Fazer o diagnóstico, problemas até com a estrutura da Conab, 

referendar e apoiar o que está sendo feito na Câmara de insumos. Não havendo mais 

nenhum assunto a ser tratado foi encerrada a reunião. 

 

 

Encaminhamentos 
Órgão 

Demandado 
Ação Responsável 

Prazo 

Esperado 

1.Revisão da 

retomada dos 

Estoques 

Reguladores 

  

CS Milho e 

Sorgo  

Encaminhar um ofício endereçado a 

Ministra Tereza Cristina, através da 

CGAC, dando-lhe conhecimento e 

solicitando sua intervenção junto a 

Conab para a retomada dos estoques 

reguladores. 

Consultor 

técnico da 

câmara  

15 dias 

2. Solicitar nova 

apresentação de 

Inovação 

Tecnológica a 

Embrapa, destacando 

alguns pleitos. 

CS Milho e 

Sorgo 

Ofício para a Embrapa solicitando que 

para próxima reunião, seja discorrido 

sobre os três temas: teor nutricional: 

presença de amido e óleos, resistência ao 

stress hídrico e inoculantes para 

nitrogênio. 

 15 dias 

 

As gravações dos áudios das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e 

poderão ser disponibilizados a qualquer momento, quando solicitado, para membros das 

câmaras ou sociedade civil.  

  

As apresentações feitas na reunião, que forem disponibilizadas pelos palestrantes, serão 

publicadas no site das Câmaras: https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-

setoriais-tematicas.  
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